

Caracas, 29 de septiembre de 2006 - Boletín N° 83.

Multiplicadores de emprendimiento

Crear un verdadero entorno emprendedor es la clave para el nacimiento y la consolidación de emprendedores. Esta fue la idea central en el Programa de Formación de Multiplicadores de Emprendimiento, que culmina hoy en la Universidad Rafael Bellosó Chacín, de Maracaibo.

La actividad contó con la presencia de dos expertos en materia de emprendimiento: Juan José Gutiérrez de Chile, asesor de INCREA, y Catalina Ontana, de la Universidad CAECE de Ecuador.

El programa tiene por objeto aportar directrices para la formación de un ambiente emprendedor en las universidades y establecimientos educativos; esto a través de la capacitación de multiplicadores en enseñanza de emprendimiento que fortalezcan en sus estudiantes el potencial emprendedor, al generar un cambio de actitud que les permita ser líderes y gestores de organizaciones que contribuyan al desarrollo sostenible del país.

En este sentido, según Gutiérrez, la enseñanza en emprendimiento es una disciplina de formación relativamente nueva que requiere el uso de un enfoque metodológico innovador: "el énfasis educativo debe estar en enseñar a través de la práctica. Esto implica cambiar el rol de los docentes a facilitadores que fomenten el espíritu emprendedor de sus alumnos".

El foro contó con la participación de 35 docentes de las universidades Rafael Bellosó Chacín, Valle del Momboy, Yacambú, Centro Occidental Lisandro Alvarado y la Experimental Francisco de Miranda; así como los Parques Tecnológicos de las universidades Simón Bolívar y Los Andes.

El programa se desarrolló a través de un ciclo de talleres en los cuales los docentes se capacitaron en el modelo de emprendimiento empleado en Chile, Ecuador y Colombia.



Un cambio de paradigmas educativos

Los asistentes al ciclo de foros del Programa de Formación de Multiplicadores de Emprendimiento opinaron:

Profesora Jackeline Caldera, Universidad Metropolitana. "Nosotros tenemos un sistema tradicional, que de alguna forma castra las habilidades emprendedoras. Por eso es tan importante este tipo de capacitación docente. Debemos cambiar nuestros esquemas educativos y crear nuevas herramientas".

Profesor Hernán Vargas, Universidad Valle del Momboy. "Las universidades tienen que jugar un nuevo rol. Deben llevar a sus estudiantes a adoptar una cultura emprendedora. Con este curso nos hemos dado cuenta que nuestro papel es inducir al estudiante a que aflore su espíritu emprendedor".

Fecha clave del concurso: 16 de octubre
Anuncio de los 10 finalistas de ideas de negocio y 5 de emprendimiento social

Emprender para proveer soluciones a las industrias

Para el mundo de hoy es muy importante todo lo que se refiere a la generación del conocimiento y la aplicación del mismo en emprendimientos concretos que promuevan soluciones a las industrias en general. Esa es una de las razones por la cual Ternium Sidor apoya al Concurso Ideas, según afirmó Maritza Izaguirre, presidente de la Junta Directiva de la empresa.

[Para ver el video de la visión empresarial de Ternium Sidor pulsa aquí](#)

A juicio de Izaguirre, esta iniciativa encaja con la línea de trabajo de toda empresa moderna. La modernidad lleva a las organizaciones a estimular y apoyar dentro de su entorno el surgimiento de emprendedores. Por eso para Izaguirre el concurso se compagina de forma directa con sus programas de responsabilidad social empresarial, porque les permite cumplir con su rol social, al fomentar la creación no sólo de nuevas líneas de negocios, sino además, la capacitación de capital humano que trabajará a futuro orientado hacia el emprendimiento.

Comentó la presidenta que Ideas ha aumentado en su número de participantes, y se ha extendido a lo largo del territorio nacional, lo cual indica que está surgiendo una nueva cultura emprendedora. "Quizás al principio sólo se habían involucrado emprendedores asociados a los puntos céntricos del país, pero ahora la expansión es evidente. Hay un esfuerzo importante y un interés en las personas por este tema".

Espera que este año se presenten soluciones para la industria tan interesantes como las del año pasado. "Algunas de las experiencias anteriores resultaron muy desafiantes para nuestro futuro. Si algún proyecto de este año se encuentra en esa línea, existe la posibilidad de apoyarlo", afirmó Izaguirre.